



PORTRAIT DE L'ACTIONNARIAT SALARIE DE TOTALENERGIES LAUREAT DU GRAND PRIX FAS 2024

Fondée en 1924, TotalEnergies est une compagnie multi-énergies mondiale de production et de fourniture d'énergies : pétrole et biocarburants, gaz naturel, GNL et biogaz, électricité et renouvelables. Avec un chiffre d'affaires de 200 milliards d'euros, ses plus de 100 000 collaborateurs s'engagent pour fournir au plus grand nombre une énergie plus abordable, plus disponible et plus durable.

Convaincu que l'actionariat salarié est le meilleur moyen d'aligner l'intérêt des salariés et des actionnaires, TotalEnergies met en place plusieurs initiatives pour promouvoir l'actionariat salarié. Tout d'abord, l'opération d'Augmentation de capital réservée aux salariés (ACRS) déployée chaque année dans une centaine de pays, avec décote et abondement en actions. En 2024, un nouveau record a été atteint : 55,3% des salariés (74,4% en France) ont participé à l'opération pour un investissement de près de 500 millions d'euros. Un plan annuel d'attribution d'actions de performance se poursuit également depuis 2005 et s'étend désormais à plus de 11.000 salariés. Il s'agit d'un levier puissant pour attirer, motiver et fidéliser les talents. Enfin, pour célébrer les 100 ans de TotalEnergies, 100 actions gratuites ont été attribuées à près de 105.000 collaborateurs dans le monde. Ainsi, la part du capital social de TotalEnergies détenu par ses salariés atteint 7,8%, en hausse de plus de 50% sur les dix dernières années. Aujourd'hui, 65% des salariés sont actionnaires de la Compagnie, un taux qui culmine à 80% pour la France.

« L'actionariat salarié représente le meilleur moyen d'associer les salariés à la performance économique de l'entreprise, de renforcer leur sentiment d'appartenance et d'aligner leurs intérêts avec ceux des actionnaires de la Compagnie. La politique volontariste de TotalEnergies en la matière a placé la Compagnie au 1^{er} rang du classement des entreprises européennes en montant de capital détenu par ses employés. (...) C'est un vrai succès pour nous, une grande fierté pour moi-même, car ces chiffres prouvent combien nos collaborateurs sont attachés à leur entreprise et leur confiance dans la stratégie que nous suivons », a déclaré Patrick Pouyanné, Président-directeur général de TotalEnergies.